

familia Die que la hija de su antigua com- pañera la profesora, obedece á que sus facultades mentales no establan en todo equilibra- da. Si es esto, por qué ha perdido ella mis- ma á su familia, casi al mismo tiempo que ocurrió lo otro que la saquen de allí?

Riña sangrienta

Telegrafían de Lucena que á las dos de la tarde de ayer ocurrió en la plaza del mercado de aquella ciudad un sangriento suceso.

Dos vendedores de hortalizas, Juan Antonio Valverde y Rafael Cabeza y Herencia, cuestionaron en términos violentos sobre si era ó no excesivo el precio de unas verdu- ras.

La intervención de la guardia municipal apaciguó momentáneamente los ánimos.

Pocos momentos después, y al salir de su casa Juan Antonio Valverde, fué agredido por el Rafael Cabeza, que le disparó á boca de jarro un tiro de pistola.

El proyectil hirió al infeliz Valverde en el corazón, causándole la muerte instantánea.

El agresor fué detenido é ingresó en la cárcel, á donde fué el juzgado desde el sitio del suceso, después de haber ordenado el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito del hospital.

El muerto y el agresor eran casados. El público, lamentando el trágico fin del desdichado Valverde, considera que la guardia municipal hubiera podido evitar la desgracia, si hubiese puesto mayor cuidado cuando intervino en la reyerta que dió origen á la misma.

De suicidios

El sujeto de que dimos cuenta anoche que se había suicidado en la Moncloa se llamaba Gabriel Fernández Ruiz, de diez y ocho años de edad, estudiante, que habitaba con sus padres en la calle del Olmo, núm. 4, segundo. Concluido á la Casa de Socorro del distrito de Palacio, donde se presentó el juez de guardia, no pudo ser interrogado por éste á causa de su grave estado.

Dentro de un carruaje intentó suicidarse ayer, en la calle de Drumen, disparándose un tiro en la sien derecha, otro joven de veintiseis años llamado Federico Iglesia Traverso.

En gravísimo estado fué conducido á la Casa de Socorro del distrito del Hospital.

En las ropas del herido se encontró una carta dirigida á su madre, doña Isabel Traverso.

Parece que ambos suicidas venían desde hace tiempo dando muestras de perturbación mental.

Los procesos municipales

El juez especial Sr. Guillón dió ayer por terminado el sumario segundo contra los concejales por las denuncias del marqués de Cabriñana.

Parece que al decretar dicha terminación, el juez prescindió del dictamen de los peritos sobre el expediente de limpiezas, por creer que podrá modificar respnsabilidad, pero no crearlas.

Los procesados son: Concejales.—Sres. D. Leopoldo Gálvez Huelguin, D. Joaquín de la Concha Alcalde, D. Teodoro Gómez Romero, D. Francisco Martínez Contreras, D. Tomás Minuesa, don Sergio Rodríguez Pelaez, D. Raf. el Guard de la Rosa, D. Amado Bustillo, D. Enrique López Balboa, D. José Fernández Campa, don Rosendo Castro, D. Enrique Benito Chavari, D. Miguel López Martínez, D. Vicente López Santiso, D. Manuel Luxán, D. Luis Mitjens, D. Leonardo Pérez.

Concejales.—Señores marqués de Arenzana y Diaz Arzobíles, D. Salvador Serrano, Sr. Novella y Sr. Pelaez Vera.

Concesionarios.—Pepe el Huvero y Somolinos.

Total veinticinco procesados. Trece son concejales, cinco exconcejales y dos contratistas.

El procesamiento del Sr. Aguilera está pendiente del suplicatorio dirigido á las Cortes.

Con el sumario se envían á la audiencia, entre otros, los expedientes del Almacén de la Villa, «Limpiezas», «Mercados», «Vaquería del Retiro», «Imposición de multas á vaqueros» Hoy se encargará del despacho ordinario el Sr. Guillón.

Gaceta

La de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Presidencia.—Reales decretos decidiendo á favor de la administración tres competencias suscitadas entre el gobernador de Almería y el juez de instrucción de Puchena.

Fomento.—Real orden cediendo al ministerio de la Guerra con destino al cuerpo de artillería, el histórico alcazar de Segovia, junto con los parques y dependencias á él anejas.

Noticias

El Sr. Darriba y Dorrego Hállase enfermo de bastante gravedad nuestro querido amigo y correligionario el senador por la provincia de Lugo excelentísimo Sr. D. Manuel Darriba y Dorrego, con el cual, que ha sido y diputado á Cortes.

Ayer le fueron administrados los últimos Sacramentos, lo cual supone que la afección

cardíaca que padece, pudiera desgraciada- mente venir á un desenlace fatal.

Nosotros los soñamos á los numerosos amigos con que cuenta el infeliz enfermo, para hacer votos por su pronta restableci- miento, y á la vez á las señoras en las filas de nuestro gran partido, contribuyendo con su honorabilidad y prestigio al bienestar, y con su incesante labor, al bien comunal y á la defensa de los intereses públicos.

El hermano de la Reina

Ayer llegó á Sevilla, procedente de Granada, el Archiduque Eugenio de Austria.

A pes r de viajar de incógnito le han cumplimentado las autoridades en su alojamiento. Del 4 al 5 de Febrero llegará á Madrid.

Ha fallecido en Alzarruelo (Malaga) el dis- tinguido periodista D. Arturo Palma.

Tanto á su hermano Carlos, nuestro compañe- ro en la prensa, como á su familia, en- víamos la expresión de nuestro pésame.

La temperatura

La temperatura máxima ayer en el Obser- vatorio astronómico, fué 14,7 y la mínima 0,4. Empezó soplando viento del E. á las seis de la mañana y á las nueve de la noche era N.

La temperatura más baja en provincias fué cero en Valladolid, y la más alta, 11,8, en Murcia.

Ayer no llovió en ninguna capital de provin- cia.

Ha sido nombrado cónsul de España en Pa- lermo D. Alfredo Corrales, que lo era de Camiña.

La coronación del czar

Un telegrama de Berlín, publicado por el pe- riódico Standard, anuncia que el emperador y la emperatriz de Rusia entrarán en Moscú el día 6 de Mayo y que la coronación se veri- ficará el día 12 del mismo mes.

La Reina Victoria continúa mejor de la do- lencia que le venía aquejando estos últimos días, aunque se advierte en ella grande abati- miento con motivo de la muerte del príncipe de Battemberg.

El emperador Guillermo ha recibido á los enviados rusos, quienes le entregaron una carta autógrafa del czar, felicitándole con ocasión del aniversario de su nacimiento, y un cuadro representando el puerto de Kiel al verificarse la apertura del Canal, en el mo- mento en que el «yate» imperial Hehonzolern cruzaba por delante del buque ruso «Emperador Alejandro».

La epidemia cóliérica ha mejorado en Meza- gán y desaparece en Casa Blanca.

La indemnización marroquí

En Larache hay listas varias cantidades en metálico, destinadas para el pago del próxi- mo plazo de la indemnización de Marruecos á España.

Se halla enfermo, desde hace días, con un fuerte catarro, el jefe del Cuarto Militar de S. M., general Poavieja.

En Sanlúcar de Barrameda ha quedado constituido un sindicato de industriales de la localidad, encargado de oponerse á las in- justicias de las inspecciones de Hacienda, siempre que dichos funcionarios traten de atropellar la ley.

Se ha concedido el título de conde de Val- de Infantes al senador por la capital de Sevilla, D. José de Hoyos.

Hoy ha llegado á Madrid, procedente de Galicia, la comisión del ayuntamiento de Barcelona, que fué á gestionar la concurren- cia de reses de aquel país al mercado catalán.

Ha fallecido en Girona el distinguido es- critor catalán y cronista de la expresada ciudad, D. Enrique Claudi Giral.

El Sr. Giral era ventajosamente conoci- do entre los literatos catalanes, y se distin- guió por su alicer al arte, habiendo sido uno de los que más contribuyeron á que el Museo de antigüedades de Girona adquiriera buena parte de la importancia que hoy empieza á tener.

Ha fallecido en Córdoba D. José Bellido Montecinos, gobernador que fue de la provin- cia de Huelva durante el último período de mando del partido liberal.

Ha llegado á Madrid el Sr. Barón de Bau- quesme, director general de «La Urbana», Sociedad de Seguros.

Los dos hijos menores del Excmo. señor general Weyler han ingresado como pensio- nistas en el seminario de las Escuelas Pías de Sarriá, en el que permanecerán durante la ausencia del capitán general de la gran An- tilla.

Muerte de un embajador

El general T. Runyon, embajador de los Estados Unidos americanos en Berlín, ha fa- llecido, víctima de una apoplejía fulminante.

En las actualizaciones de la Palloza (Coru- ña) donde actualmente se está efectuando el dragado, ha sido extraído un cañón que por sus dimensiones y construcción representa haber sido construido á mitad del siglo XV y ser de los conocidos en aquella época con el nombre de «falconetes».

Consignamos con mucho gusto que ya ha desaparecido el peligro de las enfermedades que sufrían las marquesas de Pozo Rubio y de San Miguel las Pomas.

Hasido nombrado vocal del Tribunal de op- iniones de la cátedra vacante de Aca- demia en el Instituto de Barcelona y Escuela de Comercio de Bilbao, el distinguido litera- to D. Jenaro Aza.

Edición de Madrid

Un incendio

Anoche se declaró un violento incendio en la fábrica de saquería de la viuda de Po-

wer, quedando reducidos á cenizas el edificio y la mayor parte de las existencias. Trabaja- ban en esta industria 150 mujeres y 20 hom- bres.

Las pérdidas se calculan en 100.000 duros y parece que el siniestro fué casual.

No ocurrieron desgracias personales.

Ayuntamiento

Esta tarde ha celebrado sesión en el Ayuntamiento la Junta Municipal de asociados bajo la presidencia del señor conde de Peñaflor.

Por unanimidad fueron aprobados los asuntos siguientes, que eran los que figura- ban en la orden del día.

Acuerdo del Ayuntamiento aprobatorio de los pliegos de condiciones para coaritar el servicio de transportes del ramo de vías públi- cas, para la zona sur de esta capital.

Idem id. para contratar el suministro de petróleo para el alumbrado de las afueras de esta corte.

Idem id. para el suministro de efectos y reparaciones en el alumbrado público por petróleo.

Idem modificando las condiciones que rigen en el arrendamiento de la sección zooló- gica del Parque de Madrid.

Idem disponiendo varias transferencias de crédito, dentro del presupuesto del En- sanche, para atender al pago de jornales y de material de vías públicas.

Idem disponiendo la celebración de sub-asta para la construcción de un trozo de alcantarilla en dirección del arroyo desagua- dor de Atocha.

Idem id. id. para contratar el suministro de papel, cartulina y cartones á la Imprenta Municipal.

Idem id. id. para el suministro de estera y su colocación en las dependencias municipa- les.

Idem id. disponiendo la forma de pago de la expropiación de la casa número 13, de la calle de la Pior baja, comprendida en el proyecto de prolongación de la calle de Preciados.

Muerte repentina

Esta mañana falleció repentinamente en su domicilio de la calle de San Bernardo, nú- mero 16, principal, Carmen Ramos Carranza, de 30 años.

El juzgado interviene en el suceso por si pudiera resultar alguna responsabilidad.

Timo

En la calle de Felipe IV, le fueron estafa- das á Francisco López Herrero por dos suje- tos desconocidos, 2 225 pesetas.

Se ignora el paradero de los cacos, y de las pesetas.

Hundimiento

En la calle de Quintana, esquina á la de Ferraz, se hundió esta mañana un trozo de acera, sin que afortunadamente ocasionara desgracia alguna.

Noticias de Marina

Ha entrado en Barcelona el cañonero «Pilar».

—Tan pronto como el ministro de Marina tuvo conocimiento hace varios días de las insinuaciones del «Engelshelm», á que se re- fiere El Imparcial de hoy citó en su despacho á los funcionarios del ministerio que entien- den en el expediente del dique flotante de Subia, y conferenció con todos ellos, conven- ciéndose, ante el examen detenido de los he- chos expuestos, de que la noticia de la visita inglesa debe ser invención de algún inte- resado, y carece de todo fundamento.

—El comandante general del apostadero de la Habana ha pedido con toda urgencia cinco médicos primeros y seis practicantes para prestar servicio en la gran Antilla.

Conviene advertir que de cincuenta mé- dicos primeros que constan en el escalafón, 35 se hallan en Ultramar.

Firma de Hacienda

S. M. ha firmado hoy las siguientes de- cretos:

No otorgando delegado de Hacienda en Ali- cante á D. Pedro Ortega Díez.

Idem de Córdoba á Sr. Barbié.

Idem de Cadiz á D. Francisco Beramendi.

Idem de Oviedo D. Juan Manuel Arri- bas.

Idem de Burgos D. Carlos Morates Setien.

Idem de Avila al Sr. Polo de Bernabé.

Idem de Ciudad Real á D. Manuel Jiméncz Vicente.

Idem de Baleares á D. José Solís de la Huerta.

Idem de Coruña á D. Juan Franco.

Idem de Almería á D. Miguel Santos Por- tela.

Idem de Alhacete á D. Daniel Balaciart.

Idem de Teruel á D. Francisco Javier Maorrique.

Idem de Valladolid á D. Pedro Francisco Gamba Bartenza.

Declarando cesante á D. Manuel Rebaul, delegado de Hacienda de Almería.

Concediendo el destino de administrador de la Aduana de Málaga á D. Julio Gutié- rrez.

Autorizando el arrendamiento de la casa D. delegación de Hacienda de León.

Gobernación

S. M. ha firmado hoy los decretos siguién- tes:

Nombrando secretario general del gobier- no civil de Madrid al Sr. Cassá.

Idem oficial primero del ministerio de la Gobernación á D. Tomás Arderius.

Ultimas notas

Ha tenido verdadero interés la conversa- ción que esta mañana ha sostenido el jefe del Gobierno con los periodistas á su regreso de Palacio.

Las opiniones de un conservador sobre los asuntos pendientes en la política, y publica- das hace poco en un periódico, han sido el pun- to de partida para el Sr. Cánovas para su dis- serción.

Antes que nada, y sin duda para quitar el

amargor que las mencionadas opiniones ha- bían producido, manifestó el Sr. Cánovas que cada cosa es dueño de emitir las opiniones que quiera, y no se trata de un conserva- dor importante, se pida decir el citado perió- dico, sino á influir en las opiniones, en poco en mucho en la opinión, ni mucho menos en lo que piense ó haga el Gobierno.

Esto es simplemente curarse en salud, por si acaso vienen mal dadas.

Un punto importante tenía el Sr. Cánovas del Castillo que rectificar en las mencionadas opiniones, y es el relativo al nombramiento del general Arolas, para un mundo en Cuba.

Según el Sr. Cánovas, lo ocurrido ha sido lo que sigue. Embudo el general Arolas del nombramiento del Sr. Weyler para capitán general de Cuba, le telegrafió primero y le escribió después, pidiéndole un puesto en el ejército de operaciones.

El general Weyler envió al Sr. Cánovas la carta y telegrama, y éste creyó de su deber consultar con S. M. la Reina, oyendo de labios de la augusta señora, que en las circun- stancias no se debían poner dificultades á ningún soldado para pelear en Cuba. El nombramiento se hizo y no ocurrió más.

El Sr. Cánovas del Castillo añadió que conoce muy bien al general Weyler, sabe que es un monárquico sincero, y nadie puede dudar de su amor á las instituciones.

Las suspicacias y recelos de los conserva- dores no tienen fundamento alguno, ni puede censurarse al Gobierno por el nombra- miento hecho.

De Cuba no se ha recibido hoy telegrama alguno. Según el jefe del Gobierno el general Marín acostumbra á telegrafiar á distintas horas que el general Arderías, y sus cable- gramas se reciben siempre á última hora de la tarde.

Mañana se reunirá el Consejo de adminis- tración del Banco de España para ocuparse en las operaciones de crédito concertada con el Gobierno.

El ministro de la Guerra ha conferenciado hoy con el presidente del Consejo, dándole cuenta de que el embarco de los nuevos re- fuerzos se verificará desde el 13 al 20 del mes próximo por haberse ya arreglado los detalles de la marcha.

Mañana marchará á Barcelona, para to- mar el mando del cuarto cuerpo de Ejército, el general Despujols.

En casa del Sr. Pi, han vuelto á reunirse esta tarde los Sres. Labra y Carvajal.

Mañana á las seis se reunirá la minoría republicana en el Congreso, para conocer lo tratado.

La familia del Sr. Montero Ríos, ha reci- bido hoy un telegrama de dicho hombre pú- blico, diciendo que no estaba enfermo como se había telegrafiado á Madrid por algunos correspondientes.

Una comisión de Oviedo compuesta del gobernador civil y del presidente y vicepre- sidente de aquella Diputación provincial, ha visitado esta tarde al Sr. Pidal, y juntos ve- rán esta noche al ministro de la Gobernación para ocuparse en asuntos de aquella locali- dad.

Las opiniones del ilustre hombre público Sr. Montero Ríos, que en otro lugar de este número publicamos, son un voto más y va- lioso por cierto, contra la disolución de Cor- tes.

No hay para qué decir, que no han gusta- do nada á los ministeriales, á quienes no en esta trabajo creer que el Sr. Cánovas se haya metido en una verdadera ratouera sin salida.

Espectáculos

Teatro

Hoy martes se encargará del papel de Elisa en la ópera «Lohengrin» la Srta. Arkel, que acaba de llegar del extranjero, haciendo su debut, para dar una prueba de consi- deración á la empresa y al público, que tan deferente estuvo con ella en temporadas anteriores, y á fin de que no sufra entorpecimiento la ópera «Otello», que se pondrá en escena mañana miércoles.

Español

Por indisposición de la Sra. Domínguez se suspendió anoche en este teatro la fun- ción anunciada, que era «La segunda dama duende» y el juguete «Providencias judicia- les», poniéndose en su lugar la comedia «Lo positivo» y «La primera postura».

De todas veras deseamos el pronto res- tablecimiento de tan aplaudida actriz.

Función benéfica

El próximo viernes 31 se verificará en el teatro de la Princesa, por la noche, una fun- ción, cuyos productos se destinarán al sostenimiento de la Sociedad Francesa de Bene- ficencia, establecida en Madrid desde hace muchos años.

El programa de la función es muy nota- ble. Se pondrán en escena dos preciosas co- medias en un acto: «Le Petit hotel», de Meil- lac y Halévy, y «Mon Isménie», de E. La- biche y Marc Michel; Madames Devouge y Monsbrun tocarán al piano, «Euryantle», de Weber, y la ouverture de «Tanhauser»; el célebre violoncelista, Sr. Mirecki, dejará oír dos composiciones de Vidor y una can- ción napolitana de Campi, la señorita Paoli, cantará una romanza; la señora Corsi, el aria de la ópera «Cinq-Mars», de Gounod; el Sr. Valdés, «Le Moine», de Meyerbeer; el tenor del regío coliseo Sr. Ibois, «Les Stam- pes de Blechier», é interpretarán el cuar- teto de «Rigoletto», la señora Corsi, la seño- rita Paoli y los señores Ibois y Valdés.

Acompañará al piano Mr. Ismael Echa- zarra.

El principal atractivo de la función con- sistirá, seguramente, en ver trabajar á per- sonas muy distinguidas de la colonia france- sa en esta corte, y entre ellas á la baronesa Pougère, á su esposo, que desempeña un puesto en el consulado de Francia, y á una de las hijas de Sr. Ibois, hija de l. correspondiente del Journal des Débats en Madrid.

También tomará parte en la interpreta- ción de «Mon Isménie» la señorita de Busate, hija del renombrado pintor escenógrafo de este apellido.

Comedia

Con la función del día 31 del actual, ter- mina el abono de la serie cuarta, quedando abierto en la contaduría, á las horas de cos- tumbre, la renovación para la quinta.

Ópera

Con una concurrencia tan distinguida como numerosa se verificó anoche en el teatro Lara la «reprisse» de la comedia del Sr. Ramos Carrion, «La mamá política». En su interpretación se distinguieron las Sras. Valverde, Rodríguez y Mavillard y los Sres. Arana, Rubio y Nortes. Al final de cada uno de los actos fueron llamados á escena á recibir los aplausos del público.

Teatro

La empresa de Apolo prepara la «prise de «Trafalgar», episodio que valió á sus au- tores, cuando se estrenó hace algunos años, muchos aplausos.

Para esta reprisse la empresa del hermo- so teatro de la calle de Alcalá, que no omite gastos ni sacrificios para corresponer al favor que el público la dispensa, ha encarga- do á los Sres. Busato y Amalio cinco de- coraciones, y á un conocido sastre un rico vestuario.

Historietas

En el Casino: El general interrumpien lo la lectura. —Tiene razón este periódico; hay dema- siados médicos en Madrid. Un médico, con amabilidad: —Podrón Vd., general; nosotros encont- ramos que hay pocos enfermos. —¡Caramba!... pues maten ustedes me- nos.

Un hombre de negocios... no muy pulcro: á su mujer.

—No creas que me divierte el ir todas las noches á los teatros y reuniones...

¿Por qué vas?

—Hay necesidad de hacerse visible; no vaya á creer la gente que está uno en la car- cel.

Hermenegildo tiene un padre sumamen- te avaro.

Cuando come en su casa, Hermenegildo tiene que ir enseguida á un restaurant á uat- ar el hambre.

Ayer tarde decía Hermenegildo á sus ami- gos:

—¿Podrís creer lo que voy á contaros? Mi padre me ha dicho esta mañana: «el que sobreviva de nosotros dos, le ha de hacer al que muera un entierro muy modesto; porque en los tiempos que corren hay que vivir con mucha economía».

Bolsa de Madrid

Table with columns: ULTIMOS PRECIOS, Día 27, Día 28. Rows include Duda perpetua 4 por 100 int, Idem id. fin de mes, Idem próximo, Idem T. pequeños, Idem G. H., 4 por 100 exterior contable, Idem fin de mes, Idem T. pequeños, Idem G. H., Amortizable, Billetes de Cuba 1886, Idem pequeños, Billetes de Cuba 1890, Idem pequeños, Banco de España, Tabacos, Obligaciones Tesoro 5 por 100, Cif. marítima, Teatros 5 por 100, Idem al 4 por 100.

Cambios

Table with columns: París, vista, Londres, vista. Values: 35 1/2, 20,90, 30,09, 39,45.

Sección religiosa

Santos de mañana. —Miera Les. —San Francisco de Sales, San Valero y San Mauro. La misa y oficio divino con San Valero en rito de la color blanco.

ULTOS. —En las Salesas (salte de San B rardo) fiesta á S. n Francisco de Sales, predicando un Padre de la Compañía.

En las Niñas de Legatés continúa la nove- na á Nuestra Señora del Sacrado Corazón de Je- sús, predicando, á las diez, el Sr. Berceú.

En el Caballero de Gracia ejercicios para la Escuela de María, predicando el P. Aguilari.

En la Capilla del Santísimo Cristo de San Ginés ejercicios al toque de oraciones, predicando el Sr. An ya.

CUARENTA HORAS. —En las Salesas (salle de Sa. Bernardo)

VISITA DE LA CORTE DE MARÍA. —Nuestra Se- ñora de Monserrat en su iglesia, ó de la Cabeza en San Ginés.

Funciones para mañana

Real. —64 de abono. —T. 3.º —8 1/2. — Otello.

Español. —A las 8 1/2. —La mujer de Loth.

—Providencia judicial.

Comedia. —A las 8 1/2. —Señal 4.ª —Torno 1.º. —Doña Portata.

Zarzuela. —A las 8 1/2. —El Cabo 1.º.—De vuelta del Vivero. —La Maja. —La rueda de la fortuna.

Lara. Torno 2.º par.—11.ª serie. —8 1/2. —La rebueta.—La cantina.—La mamá política. —Segundo acto.

Apolo. —A las 8 1/2. —Viento en popa.—Frigoli: De Re-Mi-Fa, completa ex-éntrico. —La mar ab. —Las zarzillas. —Los inventos.

Moderno. —A las 8 1/2. —Juan José y Pe- pito.

A las 4. —Beneficio de D. Enrique Mirguet y Calderón de